

回 答 書

昭和二十二年十二月二十日附を以て貴会より提示された日教組提訴にかかる事案に關する調停案については、貴会の権威を尊重し、爭議の平和的解決を念願しつゝ眞重審議の結果財政その他極めて困難なる事情にあるが左記事項了解の下にその勧告を受諾する。

- 一 勧告書第三項に付いては教職員の給與に関する制度上の欠陥は前文に備記した通りであるから、これが改正に何今後最善の努力をする。指摘の通りであるから、これが改正に何今後最善の努力をする。なお現行制度の下においても文部に關する指導乃至監督上の窮屈の責任者として積極的な努力をする旨、聯合においてこれを諒承する。
- 二 勧告書第四項については窮屈せり。國家財政の現状においては満足な解決は極めて困難ではあるが、教育者の使命の特殊性に鑑み、この際何らかの形において極力実現に努力致した。

調停案受諾に伴い措置すべき事項

一

調停案本文第三項受諾に伴い

(一) 目下國會において法案審議未了となつてゐる國家公務員給與等臨時措
置法案中に教員の特殊給與を支拂し得るよう規定を設けること
右教員の特殊給與に關しては法施行の時期につき優先的な取扱をなす
こと

(二)

差當より明年一月より實施既定の新給與制度確立に際してこの種給與の
實現を期し得るよう研究費として相當額の追加歳算措置を講ずること

二 調停案本文第五項受諾に伴い

(一) 文部省に教職員の給與適性ならしめるため常設の調査委員會並びに事
務局を設置すること なお新給與制度の確立とこれが圓滑なる運営を
期するため教職員の待遇身分修厚生關係の學務機構を強化しこれら
を一元的に取扱う部局の機構を整備する事がある

(二) 各都道府縣に前記同様趣旨の委員會及び同事務局並びに末端事務組織

を強化する事がある

(三) 前二項に參する豫算は明年度豫算において措置したいが差當より本年度に
おいても明年一月實施既定の新給與制度の確立のため最も限の機構整備
費はこれを計上すること

昭和二十二年十二月二十日

中央労働委員会

日本労働組合労働争議調停委員会

委員長 才弘 敏太郎

日本労働組合中央執行委員長

荒木正三郎

又加戸辰男

鷺戸辰男

調停案提示について

中央労働委員会に対し申請中の労働争議調停の件について
停案を決定しましたので示達します。

日　　報　　社　　論　　術　　系

日本教職員組合の申請にかかる調停委員会は、当該考課方の申し分を解決し、且つその資料を勘定して結果

不委員会は

門子級教職員の給與が、その生活実態に即していなかっため、教職員一般が著るしく生活困難感あり、ひいては全国各地に教育上見出し難い幾多の支障が生じている事を認められた。

口 教職員の多数が國費支弁の官吏としてその給與が金額又は一地地方費によつて賄われてゐるものが多く、教育行政金収につき又は大臣と知事との間に権限が分かれていふものが多く、教育行政金収につき又は大臣と知識介在していふため、教職員もせし要求を訴えるに斯なく、又は大臣も充分責任をもつて之に解決を與え得ない立場に在るので、万能につき無能の紛争が起り且つ激化し易い調停上の欠陥があつた事を見出した。

曰 その上この調停の欠陥は、又は当局在來の態度の上にも全面的に反映して組合各様の申入れに対して、とかく責任逃れ的弊に陥り、万能につき積極的に國氏教育の最高責任者としての任務を果さんとする熱意に欠くる所なまや城むしめぬものがある。

本委員会としては、調停上無能な點無に關係なく、又は當局が當時積極的に教職員一般の生活上並た精神上の実情に注意を拂い、進んで万能を親切に考えるようにすることが、今回の紛争解決にとつては勿論今后のためにも、最も大切なることであるとの見解の下に、次の諸項を調停案として提示し、両当事者からも極めて一日も遅くに相互納得の下に紛争を解決するよう勧告する。

一 労働協約については、更に当事者双方から具体的の意見を求めて調停の段取りを進める予定である。

二

父

口 通報等の機関は勿論一節又は年間約万隻によつて給與を崩されていふ學校教職員に対しても一般官公廳と同様の生活費紀金を支給されたい。

口 一月以降の新給與についても右向後の補遺をとられたく特に都道府縣が過疎なく一般官公廳と同様の給與を教職員に支給しうる様政府として万全の措置をとられたい。

口 前二項については政府は都道府縣の支給に於し全面的に責任を負はず少くとも行なした給與の文書についても勧説の形式に拘らず又極大臣に於いて別紙の責任をとられたい。

口 新給與制度を定めるに當つては、も直労働の特質に鑑み單に物質的基準のみの外のみを考慮することなく教職員一般から貢献研究してその貢献向上に努力し得ることこれに必要な給與を特別の手当として支給されたい。

口 子職教職員の給與をその生活実態に即しめる爲に又該当局は歳ね左の方式によつて全國的に常時調査を行はれたい。

口 各都道府縣毎に組合代表を加えた委員会を設け組合の協力を得て教職員の生活の実態を継続的に調査せしむ。その結果を又は省に集め、之を資料として全國教職員の給與をたえず適正ならしめること。

口 又各省内外に石談金の中心機関として、組合代表者を加えた委員会を置き調査方式の作成・調査の結果の研究的検討を行なさしめ、之によつて公正にして且つ組合側にも異存がないをなす資料を常備すること。